El estudio INCATIV cuenta actualmente con la participación de un total de 19 hospitales públicos y privados de la Comunidad Valenciana

El indicador de calidad óptimo experimenta una mejora del 377,8% en los primeros cuatro años del proyecto de investigación INCATIV

El Hospital Arnau de Vilanova de Valencia ha acogido la presentación del balance de resultados del primer cuatrienio del proyecto de investigación sobre Indicadores de Calidad en la Terapia Intravenosa (INCATIV), un estudio de investigación sobre calidad y seguridad asistencial en la administración de tratamientos intravenosos.

El estudio INCATIV se ha realizado basándose en 23.072 registros procedentes de los 19 centros hospitalarios de la Comunidad Valenciana que actualmente forman el Grupo INCATIV y ha permitido valorar un total de 13.782 accesos venosos y teniendo en cuenta que un 77,8% de los pacientes ingresados fueron sometidos a tratamientos intravenosos. Dentro de este estudio, el indicador de calidad óptimo (variable estándar) ha experimentado una mejora del 377,8% desde el inicio del estudio en 2008 hasta el momento actual.

El investigador principal del Grupo INCATIV, supervisor de Enfermería del Servicio de Medicina Preventiva del Hospital Arnau de Vilanova de Valencia y miembro del Grupo de Trabajo de Riesgos Biológicos del CECOVA, José Luis Micó, aseguró que "nuestro deseo es que con nuevas intervenciones formativas lleguemos a tasas de calidad aún superiores". Asimismo, anunció que los investigadores del Grupo INCATIV "han trabajado para disminuir la variabilidad en la asistencia sanitaria en cuanto a los cuidados relacionados con la terapia intravenosa, realizando periódicamente cursos de formación entre los miembros del grupo de investigación y siguiendo un protocolo común". "Evaluamos diferentes variables como los materiales utilizados, la implementación de los procedimientos, las variables sociodemográficas o las clínicas", explicó.

En la presentación del balance participaron la secretaria autonómica de Sanidad, Nela García; el presidente del CECOVA, José Antonio Ávila; el gerente y el director de Enfermería del Departamento Valencia-Arnau de Vilanova, Juan Bautista Gómez y Vicente Hervás, respectivamente; y el propio José Luis Micó.

El proyecto INCATIV nació en el Hospital Arnau de Vilanova a mediados de 2008 y cuenta con el apoyo de Dirección General de Evaluación, Calidad y Atención al Paciente de la Conselleria de Sanidad, el CECOVA y de la Sociedad Española de Medicina Preventiva, Salud Pública e Higiene (SEMPSPH). Tiene como objeto trabajar con determinados indicadores de salud para medir la calidad de los cuidados prestados por Enfermerías de manera que los equipos de trabajo y el personal directivo elaboren sus propios proyectos y programas de mejora continua.

Sumario: El proyecto INCATIV nació en el Hospital Arnau de Vilanova a mediados de 2008 y cuenta con el apoyo del CECOVA



Foto: De izquierda a derecha, Vicente Hervás, Juan Bautista Gómez, Nela García, José Antonio Ávila y José Luis Micó



Foto: Mesa presidencial y público



Foto: José Luís Micó